

000001

LA COMISION EJECUTIVA DE LA U.G. DE T. DE E.

Federacion de Trabajadores Municipales de Viscaya - Seccion Bilbao

Esta Federacion que se componia de 10 Secciones, se debilitó en su número con motivo del movimiento de Octubre, logrando reconstituirse con facilidad despues de esta fecha.

El número de federados era, en los momentos de la evacuacion de Bilbao de 650.

Los directivos de este organismo en su mayoria, desempenyaban actividades de la guerra en diversos aspectos y cargos.

Hoy, su Presidente Joaquin Bustos, con cargo de Secretario de la Consejeria de Asistencia Social de Ezcadi en Paris.

Enrique Dueñas, Secretario en comision de Asistencia Social de Euzcadi, tambien en Paris.

El que suscribe, Vicepresidente, en Barcelona.

El resto de los compañeros de esta Ejecutiva de Bilbao, evacuaron a Santander, pero de aquí no salieron. El Tesorero con toda su documentacion de Tesoreria, quedó prisionero en Santoña a donde fué con propósito de embarcar, puesto que así se lo ordenaron. En consecuencia, de la Federacion de trabajadores Municipales no se ha hallado ni documentacion de secretaria que fué destruida en Santander, quedando sus fondos en poder del Tesorero Pedro Infante que como antes se ha dicho, quedó prisionero en Santoña, Los fondos aproximadamente ascendian a 700.- Pesetas.

El número aproximado de compañeros que se encuentran en Cataluña, es de 75, en su gran mayoria superiores en edad de los 40 años, unos ya ocupados y para los otros hacemos gestiones en compañía de la Federacion Nacional para ocuparles.

De la Seccion Bilbao que soy Presidente, tengo en mi poder cuatro libretas.- 2 de la Cooperativa Socialista que son: De la Caja Mutual que esta organizacion tiene, con 5.269.13 Pesetas y otra con fondos generales con 418.41 Pta. Estas dos libretas a mi juicio incobrables porque considero en quiebra nuestra Cooperativa Socialista Bilbaina. Las otras dos son: Unade la Caja de Ahorros Municipal de Bilbao, que está ya <sup>exhausto</sup> de fondos, habiendo renovado en Santander las firmas de extracciones y que hoy tendria que volver a hacerse, pero es criterio hasta hoy de no tocarlo, por las necesidades que en Bilbao tengamos en su dia. De la Caja de Socorro con 2527,82 pestas y otra con fondos generales con 2.527.30 Pesetas.

Los fondos que se recaudaron en Sanfander, me dicen que, ante la confusion y aprros de última hora, fueron repartidos entre compañeros de Direc iva que necesitaban de ellos, previo recibo hecho al compañero depositario de estos fondos. Este compañero quedó en Santander y los que se hicieron cargo de las pesetas (creo aproximadam te unas 800 entre dos compañeros) se encuentran en terreno leal.

10000

Yo, de esto no presencié nada por hallarme ausente de Santander, como Comisario en un Batallón de Zapadores, habiéndome referido todo ello en Barcelona en donde uno de estos dos compañeros me hizo entrega de las libretas de referencia.

También obra en mi poder registro de socios en Bilbao y una lista de los controlados en Santander, que en su día pueden tener su valor en virtud de aclaraciones.

Todo cuanto antecede, lo he puesto en conocimiento de nuestra Federación, a la que también he impuesto de otras incidencias que la situación anormal nos presentaba, estando ya en relación con la Comisión Ejecutiva de la misma, que nos ha atendido no solo en lo que se relaciona con Bilbao y Vizcaya, sino con todo el Norte, como lo atestiguan gestiones y socorros que nuestra Federación ha brindado a federados necesitados por medio de este Comité del Norte del que formamos parte un compañero de cada provincia, Asturias, Santander, Vizcaya y Guipúzcoa hasta tanto nos refundamos en organizaciones de Cataluña, que es como creemos se resolverá nuestra situación sindical, situación distinta a otras profesiones por tratarse de empleados municipales, con reglamentación local de todas sus Secciones y en cuyos estatutos limitan el ingreso a las mismas único y estrictamente a los que sean empleados municipales en la localidad donde el Ayuntamiento sea de hecho.

Lo que hago para informe, para efecto de su conocimiento y sugerencias que estime pertinente la Comisión Ejecutiva de nuestra U.G. de T.

Barcelona 22 de Diciembre de 1937.

*Ramón Yago*

El número aproximado de compañeros que se encuentran en Cataluña, es de 75, en su gran mayoría superiores en edad a los 40 años, unos ya jubilados y con otras labores ocasionales en compañías de la Federación Nacional para cooperar.

De la Sección Bilbao que soy presidente, tengo en mi poder cuatro libretas -- 2 de la Cooperativa Socialista de San Sebastián y 2 de la Sección de esta organización tiene, con 2.209,13 pesetas y otra con fondos generales con 418,41 pesetas. Estas dos libretas a mi juicio deberían ser consideradas en alguna medida Cooperativa Socialista Bilbaína.

Las otras dos son: desde la Caja de Ahorros Municipal de Bilbao, que está ya cancelada de fondos, habiendo retirado en Santander las libretas de extracciones y que hoy tendría que volver a pagarse, pero no podría hasta hoy de no tenerlo, por las gestiones que en Bilbao se han hecho en su día. De la Caja de Ahorros con 2227,62 pesetas y otra con fondos generales con 2.227,30 pesetas.

Los fondos que se recaudaron en Santander, me dicen que, ante la continuación y salida de Bilbao por el ferrocarril entre compañías de Bilbao que presentaban de Bilbao, gravio resultó hecho al compañero depositario de estos fondos. Esta compañía cuando en Santander y los que se retiraron cuando de las libretas, como se retiraron con esta Cooperativa Socialista de Santander.